

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

La madurez de la cultura española va ensanchado rápidamente su radio de difusión en Europa. Prueba de ello son las instituciones culturales específicamente destinadas a recoger el eco de la intelectualidad hispánica.

Algunos de esos centros, en escasos años de existencia, llevan realizada una obra meritoria. Tal puede afirmarse del «Círculo Español de Praga», cuya brillante actuación le hace acreedor a la más viva gratitud. Otros nacen ahora noblemente impulsados por los más fervorosos sentimientos de amistad internacional. Su obra no se limita a la mera enseñanza del idioma español, como base adecuada del engrandecimiento comercial de esas naciones. En ellos se estudia intensamente la filología, el teatro y la ciencia de España.

Se destaca, asimismo, el «Círculo Hispano Holandés», de El Haya. Suecia cuenta también con un importante centro hispanista, establecido en Stockholmo. Bajo la iniciativa de un discípulo del insigne Neyrop. Profesor de lenguas romances, el señor Stengard, ampliará esta acción hispanista con la creación de una Asociación que reúna en Dinamarca a todos los naturales del país que sientan amor por los asuntos españoles. Abarca el propósito más amplios horizontes. Entre ellos, la organización de una Sección española y circulante en la Biblioteca Oficial de Aarhus; y la divulgación de la actividad nacional mediante disertaciones y conferencias.

La Iglesia Ortodoxa de Rusia, que cuando tenía a su cabeza al patriarca Tikhon, se oponía firmemente al régimen soviético, ha pasado ahora completamente al bolchevismo.

Ha sido publicada una proclama en este sentido por el metropolitano Sergius de Nijnd Novgorod, que reemplaza al patriarca Tikhon, como jefe de la Iglesia ortodoxa rusa.

Esta proclama lleva la firma del metropolitano De Tver y de cinco arzobispos, todos ellos miembros del Synodo patriarcal.

El señor Ibáñez de Ibero acaba de presentar a la Academia de Ciencias una interesante comunicación referente a su proyecto de túnel intercontinental, destinado a unir España con Marruecos.

El proyecto del señor Ibáñez de Ibero ofrece varias características interesantes demuestran: que es preciso desear la solución que consistiría en establecer el túnel en la parte más estrecha del Estrecho, entre Punta de Guadalupe del lado español y Punta de Cirés, del lado africano (13.800 metros en línea recta); en efecto, las profundidades alcanzan más de 90 metros. El señor Ibáñez de Ibero propone una línea de tracción que partiendo de la bahía de Vaqueros llegase por el otro extremo a Tánger. La longitud total del túnel sería de 48.000 metros de los cuales, 32 serían submarinos y 16.200 metros en los trabajos de aproximación; la vía sería doble de ancho normal y de tracción eléctrica; la travesía del Estrecho se haría en media hora en lugar de tres horas que lleva por mar.

El autor del proyecto estima que la duración de los trabajos no exceda de dos años, su coste sería de unos 300 millones de pesetas.

Tal es, en grandes líneas, el proyecto en cuestión, cuya ejecución interesaría a toda Europa occidental y particularmente a España y Francia.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, procedente de Alicante a la bella y distinguida señorita Esther Rodríguez, quien permanecerá una corta temporada.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado secretario del Juzgado de Instrucción de Jerez nuestro paisano don Jo quin Fuente.

LETRAS DE LUTO

Después de penosa enfermedad y a los 19 años de edad dejó de existir en la madrugada del sábado el que en vida fué compañero nuestro en los talleres donde se edita este diario, el joven Federico María Gómez.

El sepelio del cadáver que tuvo lugar ayer tarde a las seis se vió concurrido de amigos y compañeros, pues dado su afable trato era querido de todos.

Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

—En Mazarrón ha fallecido la señora doña Pilar García esposa de nuestro amigo el empleado del Banco Hispano Americano don Rogelio González.

A éste como a toda su familia acompañamos en su pésame.

Conchita Velázquez

Acompañada de su madre, ha llegado en el correo de hoy, nuestra distinguida y bella paisana, la eminente contralto, famosa ya en España y el extranjero, Conchita Velázquez, que viene expresamente, para cantar en el próximo Concierto del sábado tres de Septiembre, a beneficio de las Hermanitas de los Pobres.

Una comisión constituida, por la culta profesora de piano señorita Ramona Zarco, y los señores Maestro de San Juan, Catalá y doctor Nemesio de Heredia (Españoleto) han recibido en la estación, a la notabilísima artista señorita Velázquez y a su madre, quienes se dirigieron seguidamente al templo de la Caridad, en donde oraron ante la Patrona ofreciéndole un hermoso ramo de flores.

Desde el Santo Hospital encaminóse la comitiva con la insigne Conchita al Monumento de Máiquez, colocando la alameda cantante una espléndida corona de laurel a los pies del inmortal comediante. Sea bienvenida nuestra distinguida paisana y que su estancia en su tierra, le sea grata.

Y ahora a esperar al sábado para admirar y aplaudir a tan excelente triple.

En la Misericordia

Nuevo y rotundo éxito obtuvieron ayer tarde los simpáticos jóvenes de la Asociación de la Medalla Milagrosa de la Casa de Misericordia con su velada teatral.

El salón se volvió a llenar de numerosas familias, hasta rebasar el completo, y en la reposición de «El Verdugo» fueron aplaudidísimos los celebrados intérpretes Gambín (F. y P.), Leirang, Láiz (S. y F.), Pareda, Alpeuz, Mercader Navarro, Ayala, Mercader, Campoy, Conesa, Saldaña, Antónito, García, Candelas y Loira.

El público salió muy satisfecho, deseando no se interrumpian estas divertidas veladas.

El cuadro artístico ha tenido la feliz idea de obsequiar a los asistidos de la Misericordia con una representación de tan graciosa comedia en un día de esta semana, exclusivamente para ellos.

En la «Catedral Antigua»

Cultos al Corazón de María.— Fundación de la «Unión Misionera del Corazón de María»

La floreciente Archicofradía del Titular de los Padres Misioneros ha venido celebrando durante todo el mes cultos fervorosos y entusiastas a la Virgen su Patrona. Así corresponde al mes de Agosto especialmente consagrado a la Señora aunque, por muy justas causas, su novena y fiesta solemne se trasladen en ésta a fines de Octubre. Funciones mensuales que han tenido digno coronamiento con el triduo que ayer terminó.

La concurrencia cada día mayor se apretujaba el domingo en la nave del Corazón de María para oír las conmovedoras lecciones que desde el púlpito les daba el Reverendo Padre Superior de los Misioneros. Este, después de cantar las misericordias del Corazón de María en su archicofradía, pregona las bendiciones que trae a los hogares en la Visita Domiciliaria, hacía resonar con frase sentida los ayes de mil cuarenta millones de infieles, mas los judíos, cismáticos y protestantes que pedían favor y socorro en su espantosa miseria moral y material. La suerte de la mujer, sobre todo, es peor que la de las bestias, en Marruecos como en Guinea, en la India como en la China, en el norte del Canadá como en las Pampas de la Argentina y en las perdidas islas de Oceanía. La compasión del Corazón de María quiere acudir a tantos hijos desgraciados y llama a sus devotos para que de todas las formas posibles ayuden a los Misioneros. A esto responde la «Unión Misionera del Corazón de María» que con esta jornada se fundó en Cartagena y cuya primera socia o Apóstol del Corazón de María fué una humilde criada. ¡Cuánto se conmovieron al oír esto los pechos tan sensibles de los hijos de la Virgen de la Caridad!

Todo terminó con la acostumbrada procesión por el interior del templo en que como formando corona o guardia de honor a la imagen del Corazón de María, fueron llevadas unas veinte urnas de la Visita Domiciliaria.

A todos se repartió hermoso recordatorio de la Protectora de las Misiones católicas Santa Teresita del Niño Jesús junto con la hoja de la razón de ser, funcionamiento, privilegios, etc. de la ya establecida «Unión Misionera del Corazón de María».

C. G.

Pinceladas

Los puños de Uzquidun, además de conmovier las mandíbulas de sus adversarios, han logrado conmovier la métrica y la rima.

Un periódico hispanoamericano publica una poesía de un vasco, que, entusiasmado por los directos de Paulino y por sus triunfos en América, ha titrado de lira en honor del pugil guipuzcoano.

La poesía que se titula «La raza latina» y ha sido escrita en vascuence y traducida al castellano dice así:

«Viva Uzquidun, amado nuestro, tu sangre es puramente coloreada nacida en nuestra España amada y es blanca la porteamericana».

Tú has vencido al traidor, Merrimack sin cañones, con tus puños, rompeme- (tres)

Pedro Domecq y C.^a

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

— Casa en Londres y Representantes en todos los países —
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
— Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real) —

con los traidores, no hay cosa buena su San Juan espero les llegará pronto (to.

Mejilla y también Puerto Rico antiguamente eran de nosotros de nuevo otra vez nos vendrán pronto antes que nuestra sangre sea mezclada (da con ellos).

Nuestro gran Uzquidun venció al negro, vencerá también a Dempsey el blanco sabe nuestro Uzquidun muy amado que nuestra santa bandera vale mucho (cho.

Viva nuestra querida España, y viva el Uzquidun, nuestro Dun Dun...»

Es, como se ve, un desbordamiento patriótico-pugilístico salpicado de evacuaciones del 98 y con vistas a la revancha.

Pero se le ha ido la mano al autor, lleno de furia, y ha dado impensadamente un golpe bajo a las Musas!

Durante un partido de fútbol celebrado en Wanfanui ha ocurrido un hecho curioso.

Un joven de veintinueve años, mudo de nacimiento, que presenciaba el partido, excitado por las peripecias del juego, lanzó un gran grito y enseguida rompió a hablar admirablemente. En la actualidad está curado en absoluto de su mudéz.

Y eso que no hizo más que presenciar el partido.

Figúrese usted lo que hubiera pasado si el mudo llega a tomar parte en el juego y le dan una patada en la espinilla.

De dolor entré el quebranto, lanzando al aire ambos pies, rompe a hablar en esperanto, en chino y en portugués.

A.

Club de Regatas

Tuvieron lugar ayer tarde las fiestas náuticas anunciadas en la siguiente forma:

Regatas de chinchorros.—Ganó el primer premio el tripulador por los señores Manrique de Lara y Cabezas (Emilio). El segundo premio fué ganado por el tripulador por los señores Poch, Aznar y Gómez.

Ginkama de piraguas.—El premio único lo obtuvo la tripulada por el niño González Cabezas.

Partido de Water-Polo.—Obtuvo la victoria en este entretenido festejo el equipo a las órdenes del señor Wandosell.

Por la noche se celebró una verbena que estuvo muy animada hasta hora muy avanzada.

NUMERO PREMIADO AYER

208

Controversia extractada

(Por telegrafo)

Varias noticias

En el «Diario del Ministerio de la Guerra», se aprueba el proyecto de preparación para el solar y alcantarillado en la academia general de Zaragoza.

Se celebrará un concurso ante tribunales en las ocho comandancias de ingenieros, obras de reserva y parque regionales de ingenieros.

El importe es de 419.690 pesetas.

—En el expreso de Hendaya, marchó anoche Estella a San Sebastián acompañado de sus hijas Pilar y Carmen y su ayudante señor Hornachuelo.

En la estación le esperaban los ministros y el elemento oficial, autoridades y la directiva de la Unión Patriótica.

Estella conversó con todos, manifestando que probablemente no verá al rey hasta el día 5 que llegará de Bi bao.

Le dará cuenta de asuntos de interés y hablarán de la Asamblea.

Ayer le envió una numerosa firma inc uso el decreto del régimen de protección a los harineros.

Se les otorgará un aumento de cincuenta céntimos por quintal con margen de molturación que no afectará al precio del pan y del trigo molido con intervención de los mismos agricultores.

Al partir el tren Primo de Rivera fué muy aplaudido.

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena

ROGAMOS A NUESTROS SUS

CRIPTORES que las faltas que

noten en el reparto del periódico

las comuniquen a esta Adm-

nistración.